

19/01/24

Grande-Marlaska destaca “el férreo compromiso con el bienestar y el progreso social” de los galardonados con los premios Guardia Civil 2023

Resumen

El ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska, ha entregado este jueves los premios Guardia Civil 2023 en sus diferentes modalidades en una gala en la que ha estado acompañado por el director general del cuerpo, Leonardo Marcos, celebrada en la sede central de la institución en Madrid.

El premio Fundación Guardia Civil ha sido otorgado al director de cine Daniel Calparsoro por su trabajo de difusión de las actuaciones realizadas por la Guardia Civil en producciones como la película ‘Todos los nombres de Dios’ o la serie ‘Marea Negra’.

Los periodistas Antonio García Ferreras, director de información y editorial de La Sexta; Pilar Cisneros y Fernando de Haro, del programa ‘La Tarde’ de la Cadena Cope, y Chelo Tuya, redactora del diario ‘El Comercio’, han recibido los premios periodísticos en sus categorías de audiovisual, radio y prensa.

Contenido

El ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska, ha entregado este jueves los premios Guardia Civil 2023 en sus diferentes modalidades en una gala en la que ha estado acompañado por el director general del cuerpo, Leonardo Marcos, celebrada en la sede central de la institución en Madrid.

En su intervención, Grande-Marlaska ha destacado “el férreo compromiso con el bienestar común y el progreso social que suponen los trabajos o acciones” por los que los distintos galardonados han sido reconocidos. En la gala han sido entregados el premio Fundación Guardia Civil, los premios periodísticos en tres categorías, cinco premios Fundación a Servicios Humanitarios, el premio relato corto de la Revista Guardia Civil y el premio Hermandad de Guardias Civiles Honorarios.

El ministro del Interior ha señalado que estos galardones reconocen a profesionales de la Guardia Civil y de los medios de comunicación, dos profesiones “dedicadas al servicio público cuya posición nuclear en la defensa y mejora de nuestro modelo constitucional nadie discute”. “Me alegra ver que, al menos en esta ocasión, unos y otros vamos de la mano”, ha añadido.

Por su parte, el director general de la Guardia Civil ha explicado que los premios pretenden reconocer “los méritos acumulados por diferentes personas que forman parte de esta institución y que representan ese carácter benemérito que nos caracteriza, así como el trabajo de uno de los actores más relevantes de esa sociedad, los medios de comunicación y los periodistas, por su esencial ayuda”.

Premios periodísticos Guardia Civil

En la modalidad audiovisual, el premio ha sido para Antonio García Ferreras, director de información y editorial de La Sexta, director y presentador de Al Rojo Vivo y director de La Sexta Columna, distinguido por la cobertura informativa frecuente de noticias sobre actuaciones y operaciones desarrolladas por efectivos de la Guardia Civil en programas y servicios informativos de La Sexta.

En la modalidad de radio y podcast han sido distinguidos Pilar Cisneros y Fernando de Haro, periodistas y presentadores del programa ‘La Tarde’ de la Cadena Cope por un reportaje radiofónico sobre la lucha contra el narcotráfico de la Guardia Civil en el estrecho de Gibraltar.

El podcast narra desde dentro cómo se planifica y ejecuta una operación contra el narcotráfico, muestra cómo se vive en primera persona una actuación de este tipo a través del testimonio de los agentes operativos, que transmiten la tensión previa a la intervención policial.

En la modalidad de prensa escrita y digital, el galardón ha recaído en la periodista Chelo Tuya, del periódico ‘El Comercio’, por un reportaje que recoge el trabajo diario de protección de las víctimas de violencia de género por parte del Equipo Viogen de la Compañía de Langreo (Asturias).

Premio Fundación a Servicios Humanitarios

Esta modalidad reconoce la intervención de agentes de la Guardia Civil en servicios, rescates y auxilios humanitarios de especial relevancia.

En esta edición ha sido reconocida la actuación de dos miembros del Puesto de Montealegre (Albacete) que ayudaron a un menor de edad en estado de semi inconsciencia en plena autovía con una maniobra de reanimación.

También ha sido premiada la intervención de un agente de la Sección Fiscal y Fronteras del Puerto de Algeciras (Cádiz) que asistió a un párroco que había sufrido una agresión con un machete con un corte profundo en el cuello. El guardia civil consiguió taponar la herida y evitar que se desangrase mientras intentaba mantener consciente al herido, animándole y transmitiéndole serenidad.

También ha sido galardonada la actuación de un guardia civil del Puesto de Burriana (Castellón) que, fuera de servicio, rescató a varios menores de edad en el mar que tenían dificultades para salir del agua y podían ser embestidos por las olas contra las rocas. Con este auxilio salvó la vida de los tres menores, que no sufrieron daños, pero el agente perdió el conocimiento y tuvo que ser hospitalizado.

En Picassent (Valencia), ante la tentativa de suicidio de una mujer asomada al balcón de su vivienda mientras esgrimía un arma blanca, un guardia civil saltó desde un balcón contiguo con riesgo para su vida y consiguió desarmar y poner a salvo a la mujer.

La última actuación distinguida en esta edición ha sido la protagonizada por dos agentes del Servicio Marítimo Provincial de Girona, que auxiliaron a los miembros de una familia cerca del puerto de Empuriabrava, extenuados tras al haber volcado su moto de agua.

Premio Fundación Guardia Civil

El director de cine Daniel Calparsoro ha sido el galardonado en la presente edición con el premio Fundación Guardia Civil por su trabajo en distintas producciones audiovisuales donde traslada a los espectadores una visión realista y positiva de las actuaciones realizadas por agentes de la Guardia Civil.

La recién estrenada película 'Todos los nombres de Dios', protagonizada por Luis Tosar e Inma Cuesta, cuenta una operación de la Guardia Civil para evitar un acto terrorista en la ciudad de Madrid, y la serie 'Marea Negra' emitida por Amazon Prime visualiza el trabajo de la lucha contra el narcotráfico, trabajos ambos reconocidos por la fundación con este premio.

Premio relato corto de la Revista Guardia Civil

En 2023, el concurso de relato corto en el que participan los miembros de la Guardia Civil versó sobre el XXV aniversario del ingreso de la mujer en el cuerpo. El ganador fue el guardia civil Juan Lorenzo, destinado en el Puesto de Ansó (Huesca), por su narración sobre la experiencia de una mujer guardia civil de la primera promoción, de sus dudas, fuerza y determinación.

Premio Hermandad de Guardias Civiles Honorarios

La Hermandad de Guardias Civiles Honorarios ha reconocido al Equipo Policial de Apoyo (EPA) en el que se integraron guardias civiles de varias especialidades y que, durante tres semanas, prestó en Ucrania apoyo técnico en la investigación de crímenes de guerra.

Imágenes

